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以创一流科技期刊为目标 构建高端学术交流平台

——湖北省科学技术期刊编辑学会成功召开 2024 年学术年会纪实

2024 年 11 月初，习近平总书记

在湖北考察时强调，“湖北科教人才

优势突出、科技创新能力较强，要在

推进科技创新和产业创新上开拓进

取。主动融入全国创新链，努力打造

具有全国影响力的科技创新高地，更

好发挥科技创新策源功能。”这一指

示体现了总书记对湖北省科教工作

的高度重视和对广大科技工作者的

殷切期望。

为了深入贯彻党的二十届三中

全会精神，认真落实习近平总书记关

于加强培育世界一流科技期刊和在

湖北考察时的重要指示，树立新的奋

斗目标，以奋发向上的奔涌激情迎接

新的挑战，学会新一届理事会倾全会

之力，于 2024 年 11 月 20 日，在武

汉理工大学余家头校区，举办了 2024

年学术年会。

大会开始，肖唐华秘书长介绍了

莅临本次学术年会的领导与嘉宾。肖

秘书长说，湖北省科协学会部雷鸣部

长，在百忙中拨冗出席会议，对我会

学术年会的成功召开给予了最大的支

持。雷部长在热烈的掌声中致辞。雷

部长说，科技期刊传承人类文明，引

领科技发展，是国家科技竞争力的直

接体现。习近平总书记明确指出，我

们要加速世界一流科技期刊的培育，

建立具有国际影响力的科技文献和数

据平台，积极发起高水平国际学术会

议，并鼓励重大基础研究成果优先在

我国期刊、平台上发表和应用。这一

重要指示为科技期刊发展指明了方向。

长期以来，湖北省科技期刊编辑学会

在团结广大会员，凝聚共同智慧、推

动科技进步、服务经济社会发展方面

发挥了积极作用。希望科技期刊编辑

学会能进一步发挥自身优势，为推动

我省科技期刊向着更高质量、更具影

响力的方向发展作出更大贡献。

接着，赵经理事长致辞。赵理事

长说，雷部长一直非常关心、支持我

会。本次会议就是在雷部长的支持与

指导下成功召开的。让我们再次以热

烈的掌声向雷部长表示感谢！
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赵经理事长说，本次学术年会盛

况空前，出席会议的编友 213 人，真

可谓群英荟萃。充分显示出众编友对

新知识的渴求，对办好科技期刊的强

烈期盼。为不负众望，学术部开新局，

设新举措——预讲。要求 8 位大会发

言人，围绕各自的选题先进行预讲，

并请专家把关点评。学术部如此精心

安排，旨在奉献给与会编友一个高品

位、高质量、高水平的学术会议。各

位编友，希望通过本次学术年会的召

开，推动各科技期刊编辑的交流与研

讨，从而促进我省科技期刊跨越式的

发展。在此，预祝学术年会取得圆满

成功！

学术会议开始，8位大会发言人

分别登台演讲。他们各自从不同的研

究角度，对办刊中遇到的问题，以及

解决问题的良策进行了阐述。8个学

术报告精彩纷呈，会场上学术气氛非

常活跃。每个学术报告完毕，即进行

讨论，允许质疑，鼓励提问。与会者

的积极性得到了充分调动，大家认为，

只要用心学习，一定受益良多。

学术部部长王银平说，科技期刊

人才资源丰富，是我省的优势。从 2024

年征集学术论文的趋势来看，仅半年

的时间，即征集到 80多篇学术论文。

由此可见，我省科技期刊编辑的敬业

精神之强。

众编友认为这次学术年会开得非

常成功。成功在于这次学术会议太接

地气了。8个学术报告，听了就懂，学

了就会，不仅拿去可用，进而还能拓

展深化，产生新的观点以及成套的系

列措施，对创办一流科技期刊价值万

千，更重要的是对青年编辑的成长起

到了促进作用。

最后，学术部王银平部长希望大

家再接再厉，大兴学术研究之风，不

断取得更多研究成果，积极撰写学术

论文，争取在明年的学术年会上一展

风采。

（卢先蓉/文/图）
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湖北省科学技术期刊编辑学会 2024 年学术年会照片选登（一）

会 标 赵经理事长在大会致辞 省科协学会部雷鸣部长在大会致辞

赵经理事长、雷鸣部长在学术年会上 学会秘书长肖唐华 学会学术部部长王银平
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湖北省科学技术期刊编辑学会 2024 年学术年会照片选登（二）

于华东教授向发言者提问 大会发言者合影 大会发言者肖骏

大会发言者曾群 大会发言者唐湘茜 大会发言者胡晓梅
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湖北省科学技术期刊编辑学会 2024 年学术年会照片选登（三）

大会发言者钟志艳 大会发言者谢裕 大会发言者刘钊

大会发言者潘薇 会场（一） 会场（二）


